

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

CARTAS DE CATALUÑA.

Barcelona 13 de agosto de 1875.

Una persona que acaba de llegar del campamento de la Seo me da algunas, aunque pocas, noticias.

No habian empezado aun el juéves 5, en que salió, las operaciones, con el vigor que se espera; pues desde Martinet á la ciudad están los caminos tan malos, que continuaban ocupados en arreglarlos gran número de soldados y paisanos. Dias atrás intentó la guarnicion de la Ciudadela hacer una salida atacando una parte débil de la línea del sitio, pero reforzada á tiempo se les atacó con tal denuedo, que tuvieron que retirarse precipitadamente y encerrarse en la fortaleza. Algunos voluntarios, llevados de su arrojo, llegaron en su persecucion hasta los muros del fuerte.

Una de las últimas noches, unos cuantos oficiales y algunos soldados trataron de jugarles una broma, y al efecto, con gran sigilo y tomando toda suerte de precauciones, se acercaron hasta el foso. Hicieron algunos disparos, y á grandes voces empezaron á dar órdenes para el asalto, llamando á todos los cuerpos del ejército y animándoles como si se tratara de escalar los muros.

De repente aparecieron los defensores de las fuertes en las murallas, y como si hubiesen de rechazar á un enemigo poderoso, armaron tal marimorena de descargas, voces de mando, toques de corneta, etc., que hubo hombre que hizo mas de cien disparos. La broma duró tres horas, ó sea hasta que amaneció, en que los sitiados se convencieron de que se defendian de enemigos tan temibles como los que don Quijote derrotaba en sus singulares batallas. Mientras tanto, los autores de esta jugada permanecian tranquilos, riéndose á carcajada suelta tras de un ribazo.

El obispo Caixal, con algunos canónigos, pasa el dia en Castelleidad, que ocupa el Collado, que separa el castillo de la Ciudadela, por la noche tiene la precaucion de encerrarse en esta fortaleza. Desde Castelleidad ha expedido una «pastoral» tan llena de uncion evangélica, de mansedumbre y caridad, que sólo tiene por objeto reanimar el espíritu de los suyos para que se defiendan con encarnizamiento y prefieran sepultarse entre ruinas antes que rendirse.

Martinez Campos se halla alojado en la ciudad que guarnece un batallon y habita en casa Liebreta. No hace muchos dias estaba tomando café en uno de los de la Plaza, creo el de Patalin, cuando penetró por el segundo piso una bala rasa disparada de la ciudadela, pero ni tan siquiera consiguió hacer levantar á nadie de su asiento.

Quizás se pase aun toda esta semana antes que se emprenda el ataque de una manera enérgica, pues hasta el domingo tal vez no estarán en el campamento las cuatro piezas de bronce rayadas de á 16 que se le han mandado últimamente y los 25 cajones de dinamita que saldrán esta noche por la via francesa.

Es cuanto, sin que crea pecar de indiscreto, puedo comunicar á usted respecto al sitio de la Seo, pues aun cuando pudiera hablar de otros preparativos y de otros pormenores, no lo creo oportuno. Me limitaré solo á aconsejar á los que ven las cosas

desde léjos que moderen su impaciencia y no precipiten anuncios ó profecías que podrian salir fallidas por lo prematuras, y dejemos que el general Martinez Campos disponga de todo lo necesario para batir ó volar si es preciso fortalezas que siempre y en todas épocas han inspirado respeto.

Las facciones de este país continúan esquivando todo encuentro con las columnas. Creo haber dicho ya á usted que las de Alvarez desde Prats de Llusanés bajaron á Amer. Acentuando mas su movimiento se corrieron hácia Santa Coloma de Farnés; pero adivinando sus propósitos de pasar á la Marina, el general Arrando desde Vich les salió al encuentro llegando ayer á Mataró y pernoctando en Arenys de Mar, punto admirablemente escogido para impedirlo ó bien escarmentarles si realizan su proyecto, del cual parece que desisten, pues Gamundi y Alvarez habrán tenido á tiempo aviso de la marcha de Arrando y vuelven á internarse en los montes de Amer, Dorregaray desde Suriá donde fué hostilizado por Estéban, pasó á Pinós, en cuyo punto la brigada Cassola le alcanzó la retaguardia, obligándole á pasar el Cardoner y echarlo hácia Estéban, que le seguía desde Suriá y le forzó á encaminarse hácia Solsona.

Castells ha abandonado tambien su comarca favorita de la Segarra y Ribera de la Seo, y las últimas noticias señalaban su presencia hácia Orgaña, que dista 20 kilómetros de la Seo; Savalls, con los mozos de la escuadra, se hallaba hoy en la Sellera y Socas con los tres batallones con que atacó anteayer al pequeño fuerte de Pontmajor, inmediato á Gerona, ha hecho una pequeña correria por el bajo Ampurdan, como indicaba ayer, visitando varias poblaciones, de las que ha sacado respetables cantidades y llevándose de Calonge 47 mayores contribuyentes, de los cuales al dia siguiente soltó 34. Habia además ayer 150 caballos del Centro en Bañolas, y un batallon y 70 ginetes en Torrecilla de Montgrí. El general Jovellar pernoctó el 8 en Sanahuja, y es difícil adivinar donde va á situarse, si bien repito que elegirá Manresa. En esta última ciudad se presentaron ayer un sargento y cinco soldados del Centro, y llegaron además allí dos sargentos, un cadete y siete individuos indultados en Suriá y Solsona.—Suyo, J. B. F.

Barcelona 14 de agosto.

Preciso es que las facciones que acaudilla Dorregaray sean de una naturaleza de hierro para que puedan hacer las penosísimas jornadas con las que desde hace algunos dias han cruzado toda la parte alta de este distrito. Después de la escaramuza de Pinós remontó hácia Oliana, de donde contramarchó pasando cerca de Berga hácia la provincia de Gerona. Allí, en Alpens, celebró una conferencia con Gamundi, Alvarez, Savalls y otros cabecillas, y al dia siguiente subió á Prats de Llusanés, pasó á la Pobla de Lillet y á Bagá, y segun las últimas noticias, pernoctó ayer en Pons con intencion de pasar el Segre en Oliana y forzar de nuevo el del Centro. La brigada Cassola iba siguiéndole la pista desde Prats, y el general Jovellar que procedente de Tremp debia pernoctar el doce en Artesa de Segre emprendió tambien la persecucion de estas facciones.

Después de la reunion celebrada en Perafita ó Alpens entre los cabecillas valencianos y catalanes, Savalls con cinco batallones de Gamundi remontó

hácia Ripoll y Ribas, Soliva con dos quedó en San Quirico de Besora y Auguet, Clemens y otros con cuatro batallones ocupaban á Torelló y San Pedro del mismo nombre. La division Weyler, cuyo mando toma Chacon, permanecia en Manlleu, Arrando habia llegado á Gerona, y Estéban se hallaba en Suriá. Tal era ayer la situacion de las facciones y la de las principales columnas de este distrito.

No sé lo que resultará de todas estas reuniones, de tantas idas y venidas y tanto correr y jadear. Alvarez y Adelantado continúan en Camprodon con un pié en la frontera. No llevan consigo fuerzas de ninguna clase.

Respecto á esta comarca solo está cruzada hoy por pequeñas partidas mandadas por cabecillas insignificantes. Muxi y Mariano de la Coloma ocupaban ayer posiciones mas allá de Tarrasa á ambos lados del camino de Manresa. Habian oido, seguramente, que la escolta que acompañó á esta ciudad al general Weyler debia regresar á Manresa, y le prepararon una sorpresa; pero cuando la escolta llegó ayer á Tarrasa se conocia ya el movimiento y se adivinaba la intencion de las facciones, y se detuvo allí. El enemigo vió el golpe frustrado y fué á pernoctar en Olesa.

Nada diré á Vd. sobre la Seo, porque conceptúo que lo oficial que aquí se sabe Vds. lo tendrán al mismo tiempo, y lo particular es de tanta fecha que casi ha perdido su interés. Además creo que cuando la presente llegue á sus manos estará muy cerca del campamento desde donde procuraré, sobre el terreno, tener á los lectores de «El Imparcial» enterados de cuanto ocurra en aquel interesante sitio y de cuyo desenlace pende en gran parte el de la guerra en el distrito de Cataluña y despues en el Norte.—Suyo, J. B. F.

Barcelona 15 de agosto.

No se puede juzgar todavía á estas horas del plan que ha movido á las facciones de Savalls y á las valencianas que se le han agregado, al concentrarse en Ripoll, Torelló y demás pueblos de aquella comarca; ni es cosa cierta y averiguada tampoco, si los cabecillas Alvarez y Adelantado al dirigirse solos hácia la parte de Camprodon, frontera francesa, se separan definitivamente de los batallones que habian venido acaudillando desde el Centro, ó llevan oculto aquel otro propósito. Lo primero, sin embargo, parece lo mas probable, desde el momento en que son notorias las divergencias surgidas entre dichos jefes y los de las facciones catalanas.

La suposicion de si la reunion de las huestes de don Carlos en los citados puntos, obedecia al proyecto de dirigirse hácia la Seo de Urgel, vuelve á reproducirse desde ayer, y en abono de ella dicen que Savalls salió ayer de Ripoll al frente de algunos batallones tomando la direccion de la montaña que podria conducirle á la parte de Gocol para adelantarse luego á la retaguardia de las tropas sitiadoras del general Martinez Campos.

Yo no puedo creer de ninguna manera del guerrillero catalan que á intentar tal cosa se atreva: conocerá demasiado que podria meterse en una ratonera de difícil salida, y de fijo que no querrá correr el albur de quedarse preso en ella, máxime cuando siguiendo sus movimientos y á la vista de ellos operan respetables fuerzas y mas de cerca le vigilan la division del general Weyler que manda ahora acci-

dentalmente el brigadier Calleja y la brigada Chacon, sin contar por otra parte la imponente columna de Gerona al mando del general Arrando.

Mas aun, el general Estéban, salido ayer de Manresa, tambien deberia infundir no poco temor á Savalls si, en efecto, á la espresada intentona se lanzara.

Ayer en la provincia de Gerona no quedaban, quizá, mas allá de trescientos á cuatrocientos carlistas, la mayor parte de caballería situados entre la Sellera y Anglés.

El general Jovellar, procedente de la Conca de Tremp, estaba anteayer en Artesá de Segre. Dejó dadas sus disposiciones que obedecen evidentemente á su plan estratégico, de fortificar la villa de Tremp, capital de la comarca.

Castells, acosado por todas partes, se ha refugiado en las montañas de Sort.

De los sucesos que se desarrollan delante de los fuertes de la Seo de Urgel, pocos detalles puedo dar á usted que no conozca ya, pues lo mas culminante lo participa directamente á esos centros gubernamentales el general Martinez Campos.

Sin embargo, puedo dejar consignado que el espíritu de las tropas en tan rudas tareas es inmejorable: el del país no cede al de la tropa, y está el paísanaje altamente satisfecho del soldado; pues á pesar de los sufrimientos del sitio, á nadie veja, ántes por el contrario, cede generoso parte de su pan y de su racion con los pobres.

Como habrá sucedido en esa, se comentan en nuestros círculos la toma de la torre del Cuervo y torre-Solsona, y los mas optimistas creen este suceso preludio de la inmediata caída del castillo y de la ciudadela. Hay quienes, recordando fechas creen que el golpe decisivo ha de ser hoy, fundándose en si entra en los planes del general Martinez Campos recobrar en igual dia en que se perdieron, el 15 de agosto, los fuertes de la Seo.

Digno seria el aniversario.

Yo, á pesar de mis buenos deseos, no puedo participar de esa opinion; oja! á me engañe, y me fundo en que, segun las últimas noticias, anteayer se estaban habilitando y atrincherando las posiciones ganadas dos dias ántes por nuestros bravos soldados y no estaban aun completamente artilladas.

Esto, sin embargo, no obstó para que el 13 enviásemos nuestras piezas sobre 50 bombas y 300 granadas á los fuertes, limitándose estos á contestar con fusilería. Durante todo el siguiente dia continuaron los nuestros haciendo vivo fuego de cañon, de morteros y de fusil.

El pequeño pueblo de Castell-Ciutat puede decirse que no existe ya. Dícese que los vecinos, mujeres las mas, que quedaron en él, han sufrido muchísimo, contando un crecido número de heridos y contusos causados por la esplosion de las granadas.

Una triste noticia para terminar. El coronel Pando, que tanto se distinguió el dia 11 en la toma de la torre-Solsona y Monte Cuervo, ha sido despues herido gravemente al practicar un reconocimiento. —Suyo, J. B. F.

Un periódico de Ciudad Real da cuenta de un horroroso crimen perpetrado hace pocos dias en Almodóvar del Campo, en la persona de Juana Cabrero, por su marido Eusebio Garcia Griños. Hé aquí como se espresa el colega:

«Segun las noticias que hemos podido adquirir, la causa del crimen han sido los celos del matador que en los seis meses que llevaba de casado no hacia sino martirizar y amenazar con la muerte á su jóven y honrada esposa.

En aquel dia y con el designio de llevar á cabo sus amenazas, la instó cariñosamente á que se echa-

se á dormir la siesta, y cuando la vió entregada al sueño, comenzó por arrancarle de un tiron el pelo, que á seguida le introdujo violentamente en la boca, lo mismo que el mandil que llevaba, infiriéndole despues ocho ó diez heridas mortales en la cabeza con un escoplo y un mazo de carpintero, que era el oficio del asesino.

Una vez perpetrado el crimen, lavó perfectamente el cadáver de la víctima que envolvió en una tela de arpillera atada en la cabeza con cordeles, y violentó su cuerpo hasta lograr encerrarlo en un baul donde guardaba el matrimonio su ropa blanca. Tambien hizo desaparecer de la casa todo vestigio del asesinato.

Al siguiente dia 3 reclamó el auxilio de un pariente (que nada sabia) para que le ayudase á conducir el mencionado cofre á una casa de las afueras del pueblo donde lo dejaron desde cuyo punto lo trasladó mas tarde y solo el asesino hasta unos olivares, en que dejó el cadáver regresando luego á su casa con el cofre que aun tuvo la humorada de lavar por dentro y forrar con periódicos.

El cadáver fué descubierto el dia 4 por unas lavanderas que regresaban de su trabajo, las cuales dieron parte á la autoridad.

El pueblo en masa se interesó en este horrendo hecho, y acudió á prender al asesino, que primero se escondió en una cueva, defendiéndose mas tarde á mordiscos y puñetazos de los que entraron á cogerle.

El presunto reo á poco de hallarse preso en la cárcel del pueblo y hasta con grilletes en los piés, pudo quitárselos y escapar de la prision: pero cercada por la guardia civil la manzana de casas en que aquella se encuentra, fué nuevamente cogido y encarcelado con las mayores precauciones.

Se están instruyendo las diligencias judiciales para el completo esclarecimiento y castigo de este crimen.»

El «Serapis» buque destinado á conducir al príncipe de Gales á la India en el mes de octubre próximo será mandado por el capitán de navio sir Henry Car Glyn.

Los principales preparativos están hechos ya. Las habitaciones particulares del príncipe estarán separadas de las de los oficiales por un salon verdaderamente espléndido, ventilado por seis «panhas» inmensos abanicos, que serán movidos por un aparato especial.

Ademas para proteger contra el ardiente sol de los trópicos á los ilustres viajeros, el puente estará cubierto con una gran tienda.

La comitiva del príncipe se compondrá de unas cincuenta personas. El «Serapis» saldrá de Portsmouth el 6 de octubre.

Llevará víveres para nueve meses y 25 toneladas de hielo. La casa Garrard de Lóndres, suministrará vajilla y servicio de plata por valor de 250.000 francos.

Ademas el príncipe lleva en su cartera 2.800.000 francos, que el Parlamento le ha concedido para sus gastos particulares.

Correo de ayer.

La Seo 22 de agosto.

Sabiendo que al anochecer de ayer las tropas debían ir á apoderarse de las casas que han quedado del incendio de Castell-Ciutat, me trasladé para contemplar mejor el fuego á la batería del Pla de las Forcas, que como todas las demás habian recibido orden de hacer un nutrido fuego, si la Ciudadela y el Castillo disparaban su artillería. El pueblo de Castell-Ciutat está debajo de los fuertes y las casas

mas altas del pueblo están contiguas á los muros de las fortalezas. El general Martinez Campos viendo que los carlistas no tienen mas agua que la que todas las noches suben del rio Balira, ordenó ayer que entre ocho y nueve las tropas se apoderaran del pueblo al objeto de impedir que los carlistas de las fortalezas bajasen á proveerse de agua. Al efecto se organizaron dos columnas de ataque, la primera al mando del coronel Moeleon y la segunda al del ayudante del general coronel teniente coronel señor Aznar, que á la referida hora con el batallon de Manila avanzaron sobre el pueblo.

Entre la oscuridad de la noche reinaba un silencio sepulcral que únicamente el ¡alerta! de los centinelas carlistas interrumpia. Los soldados avanzaban silenciosos, y cuando los carlistas notaron su presencia tocaban las casas del pueblo por todos sus lados, rompiendo entónces unos y otros un vivo fuego de fusilería que duró cortos instantes. En el pueblo se cogieron 26 prisioneros, entre ellos dos mozos de la escuadra que con otros cinco estaban ocupados en un molino harinero moliendo trigo. De los siete mozos hubo dos prisioneros, gente escogida de 40 á 45 años, que los presentaron anoche al general, dos muertos y los otros tres se escaparon. Nuestras bajas han consistido en 14 ó 15 heridos, la mayor parte leves. Ademas se cogieron á los carlistas 9 mulos de los que enviaban por agua.

Convencidos los carlistas que nuestros soldados habian vadeado el Balira y que tenian ocupado el pueblo principiaron á arrojar sobre él granadas de mano y disparos de metralla á favor de la claridad que despedian tres ó cuatro casas incendiadas junto al Castillo por los mismos carlistas. La tropa se mantuvo dentro quieta á pesar del fuego que se le hacia y de vez en cuando solo sonaba la detonacion de algun fusil cuyos fogonazos parecian el brillo de una lanza que refleja rápidamente los rayos del sol.

Protegieron este movimiento algunas compañías del batallon de Cataluña, y las baterías de Navines, Montferrer, Corp, Pla de las Forcas y de la Princesa no tuvieron necesidad de disparar un cañonazo por la rapidez con que se efectuó la operacion que no dió tiempo material á los sitiados de poder emplear su artillería. Durante este ataque amagóse otro sobre la Lengua de Sierpe en que está una luneta, punto el mas avanzado de la Ciudadela, y sobre este sitio una compañía de Manila con su capitán á la cabeza hizo la exploracion de la brecha que la batería de Montferrer está abriendo para ver si estaba practicable y poder dar el asalto á la luneta ántes de clarear el dia, pero hallóse la brecha impracticable y la toma de este punto se guardó para mejor ocasion. Tambien el cuartel general salió á explorar el estado de la luneta de la Lengua de Sierpe, y se convenció del reconocimiento el general en jefe que efectivamente la brecha estaba todavia impracticable.

Ayer llegó á esta el general Jovellar con su division. Alojóse en casa del general Martinez Campos con quien cenó acompañado del jefe de E. M. señor Azcárraga. Esta mañana el general Martinez Campos, por deferencia al general Jovellar, ha pasado á instalarse en otra casa y le ha cedido su alojamiento. Segun he podido entender, el general Jovellar no permanecerá aquí mas que tres ó cuatro dias saliendo de nuevo á perseguir á los carlistas.

El fuego sigue hoy muy lento por parte de nuestras baterías, y los fuertes carlistas no habrán disparado catorce cañonazos. Si como parece indudable, segun manifiestan los presentados, el desaliento va apoderándose de los sitiados que ahora están privados de surtirse de agua, su rendicion no se hará esperar muchos dias.

En el pueblo de Castell-Ciutat han quedado veinte prisioneros de los hechos anoche para que sirvan de guías á los soldados y les instruyan de los sitios en que corren peligro. Estando almorzando el general en jefe han conducido hoy á su presencia un corneta carlista presentado de 12 á 14 años que ha pedido pasaporte para su casa. Su estatura no pasaria de mucho de seis palmas, ojos vivos y robusto de complexion. Se le ha hecho tocar diana y ha dado el toque con energía y bien, con lo cual se ha conagrado la voluntad del general que ha mandado entregarle dos duros.

Han llegado á esta ciudad el diputado de la provincia de Barcelona D. Mariano Maspons y el secretario de la Diputación provincial D. Teodoro Llavallol. Hoy se han presentado al general Martínez Campos que les ha recibido con la galantería que le distingue y han empezado á recorrer las baterías que baten las fortalezas.

Madrid 23 de agosto.

Las noticias de la guerra así en el Norte como en Cataluña son en alto grado satisfactorias. En el Norte las tropas han hecho una nueva escursión hasta Salvatierra, y esta vez no solo han destruido las cosechas y traído como botín granados y vituallas de otro género, sino que se han vuelto con ellos muchas familias del país que no quieren seguir viviendo bajo la dominación carlista. Además, el general Blanco ha dado á los carlistas como por despedida antes de venir á tomar las aguas de Puertollano, una ruda lección en los alrededores de Hernani.

De Cataluña no debería hablar en cartas que van á la capital del Principado, pero bueno será decir que aquí hoy se espera la pronta rendición de la Ciudadela de la Seo, porque parece cosa cierta que en ella carecen de agua, y esta falta no es soportable por mucho tiempo. La entrevista de los generales Jovellar y Martínez Campos se tiene por otra parte como señal cierta de haberse tomado todas las medidas necesarias para asegurar el éxito de una operación cuyo resultado moral ha de ser tan considerable.

Como ayer dije, las cuestiones políticas tardarán en plantearse mas que lo que yo mismo había pensado, y ahora añado que es posible que se resuelvan de un modo muy diverso de lo que últimamente se había calculado porque no sean los problemas que van á examinarse los mismos, ó al menos no ofrecerán los datos y elementos que de ordinario se suponía que habían de constituirlos; en suma que no se tratará meramente de la manera como habrán de hacerse las próximas elecciones.—A.

Lérida 24 de agosto.

Pocas son las noticias que puedo darle con respecto á acontecimientos militares; toda la atención del público está fija en el baluarte de la Seo, cuyo próximo derrumbamiento será, á no dudarlo, el golpe de muerte para las facciones de Cataluña, así como Cantavieja lo fué para las del Centro. Martínez de Campos, cuya bravura es de todos bien conocida, y el valiente ejército de Cataluña estrechan por momentos mas y mas aquella ciudadela que se creía inespugnable, y sus defensores que tan provocadores se manifestaban, apelan ya al recurso de la fuga, y cunde entre ellos el pánico y la desorganización.

De público se dice que el intrépido general Jovellar despues de llegar á la Seo y conferenciar con el Capitan general de este Principado, considerando que su presencia no era necesaria para las operaciones del sitio y ataque, ha regresado á los campos de Tremp, en donde se ocupa en perseguir incesantemente á las facciones que por allí divagan.

La columna de caballería que tan dignamente manda el coronel Enrile, ha salido de esta plaza en la madrugada de hoy con dirección al llano de Urgel. Ayer lo verificó también una columna con dirección á Mequinenza acompañando un convoy de material telegráfico que la dirección general de este ramo ha puesto á disposición del general Salamanca.

Ya que de telégrafos hablo y resumienlo lo que llevo indicado en anteriores correspondencias, le diré que el personal de esta sección á las órdenes de su director don Federico Maspons, en solos 15 dias ha construido la línea telegráfica desde esta capital á Cervera, cuyo desarrollo es de 57 kilómetros, y montado aquella estación en el antiguo edificio de la Universidad y junto al despacho del señor comandante militar.

Semejante obra no solo es notable por lo rápida sino también por lo peligrosa, pues en los dias que los constructores se hallaban por Mollerusa y Bellpuig corrian por aquellas inmediaciones 400 caballos carlistas, á pesar de lo cual los trabajos no se paralizaron ni un solo momento. Dicho señor Maspons emprendió ayer el montaje de una nueva línea telegráfica á Balaguer, mas corta que la anterior pero no menos peligrosa.

Anoche se presentó á indulto un carlista con armas.

En el Hospital militar de esta plaza se han recibido de Madrid 200 camas para poder atender á las necesidades de la campaña.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES.

Bourg-Madame 24.

Seo de Urgel 23 á las 5 de la tarde.—El batallón de Manila, que ocupa á Castell-Ciutat, ha cortado las comunicaciones entre la Ciudadela y el Castillo, donde se dice que solo tienen agua para dos dias.

Los fuertes rompieron anoche el fuego sobre Castell-Ciutat arrojando bombas y metralla, y contestaron vigorosamente el batallón de Manila y las baterías.

Esta mañana dos compañías carlistas de la Ciudadela han salido para buscar agua rompiendo el fuego contra las tropas que tienen posiciones á orillas del Balira, siendo rechazadas y dejando los carlistas 6 muertos y 2 heridos.

A eso de las once de la mañana los carlistas del Castillo han llamado á un comandante carlista desde la muralla y han pedido permiso para pasar á la Ciudadela á conferenciar con Lizárraga, pero no se ha accedido á la petición. Al mismo tiempo el batallón 2.º de Lérida que guarnece la Ciudadela, de acuerdo sus individuos, oficiales y jefes, ha pedido la suspensión de las hostilidades, enviando una comisión de ellos mismos que han acompañado fuera de la Ciudadela para decir al general Martínez Campos que querían entregarse.

Se han suspendido las hostilidades hasta las tres de la tarde en cuya hora se ha roto nuevamente el fuego.

Durante la suspensión de las hostilidades los soldados han hablado con los carlistas de los fuertes; los cuales decían que querían entregarse, pero que se oponían Lizárraga, Ripol y otros gefes.

Esta noche se han hecho prisioneros 23 carlistas de la Ciudadela que huían al valle de Andorra. Entre ellos están el alcalde, los regidores, el secretario y los alguaciles que componían el Ayuntamiento carlista de la Seo antes de llegada de las tropas.

Seo de Urgel, á las seis de la tarde.—El general Martínez Campos, en vista de la actitud de los fuertes, ha enviado un ayudante á conferenciar con Lizárraga suspendiendo las hostilidades. El ayudante ha entrado á las cinco y media de la tarde.

Los carlistas coronan las murallas y los soldados están de pie sobre las baterías.

Grande entusiasmo entre las tropas.

—Seo de Urgel, á las nueve de la noche.—Lizárraga ha entregado un oficio al ayudante del general Martínez Campos manifestando que como no esperaba que las partidas carlistas fueran á socorrerle, pedía hasta mañana á la una de la tarde suspensión de las hostilidades. Durante este tiempo reunirá el consejo de gefes para resolver. Se ha concedido el plazo.

La suma total de los disparos hechos hasta hoy son los siguientes: cañones Krupp, 3,187; Plasencias, 3,552; cañones de á doce, 3,367, y 314 bombas.

Bourg-Madame 25.

Seo de Urgel 24, á las seis de la tarde.—Lizárraga á consecuencia de la intimación del general Martínez Campos hecha á las once de la mañana ha enviado al jefe de Estado Mayor y al gobernador del Castillo diciendo que entregaría los fuertes si les dejan salir libres con los honores de la guerra, armas y bagajes.

A la una de la tarde han regresado á los fuertes los enviados carlistas acompañados por un coronel portador de la contestación del general Martínez Campos, en la que exige que se entreguen, quedando, incluso el señor obispo, prisioneros de guerra con todo el material existente en las fortalezas.

Lizárraga ha pedido un nuevo plazo hasta la una de la tarde de mañana para resolver.

Los individuos carlistas insisten en querer rendirse.

El general Martínez Campos ha autorizado á Lizárraga para enviar á pedir auxilio á los cabecillas carlistas.

El brigadier Cassola ha batido en Orogant á Dorregaray.—(Autorizadas.)

Madrid 23.

Segun la «Gaceta» el general Jovellar ha conferenciado con el general Martínez Campos poniéndose de acuerdo para emprender nuevas operaciones.

Las tropas se han apoderado de Castell-Ciutat, incomunicando el castillo y la ciudadela, cortándoles el agua y disparándoles 1,130 cañonazos que han producido muchas bajas.

Se han presentado á indulto dos oficiales y nueve individuos de la guarnición de los fuertes carlistas de la Seo.

Madrid 24.

La «Gaceta» dice que las tropas del general Martínez Campos siguen posesionadas de Castell-Ciutat.

El general Arrando ha llegado á Puigcerdá noticioso de hallarse en sus inmediaciones las facciones de Savalls y las aragonesas, teniendo orden de perseguirlas hasta alcanzarlas.

El cabecilla Castells con 1,400 hombres ocupaban el Coll de Port siendo desalojados de sus posiciones teniendo bastantes pérdidas.

El brigadier Acellana persigue igualmente las facciones haciéndolas muchas bajas.

El general Quesada desde el Norte dice que los pueblos ocupados por los carlistas rechazan las armas que les quieren hacer tomar, produciéndose tumultos y prisiones.

Se han presentado al brigadier Delatre ocho individuos de la escolta del cabecilla Dorregaray.

Varios decretos de los ministerios de Gracia y Justicia y Fomento.

Es oficial que en la Seo de Urgel desde el 23 se hallan suspendidas las hostilidades, á instancia de los sitiados que piden rendirse á despecho de los gefes.

El general Martínez Campos ha enviado un oficio á Lizárraga por medio de su ayudante señor Fuentes, quien ha entrado en la Ciudadela con los ojos vendados llevando bandera blanca. Se aguarda la contestación de Lizárraga.

La rendición es inminente.

Crónica Local.

El oficial de este Subgobierno, encargado interinamente del mismo, don Carlos Romero, cuyo disgusto por el incidente desagradable á que dió lugar la consabida gacetilla contra el juego en la que á nadie se zahería, lo demostró el recibo librado por dicho señor é inserto en el número de ayer, del ejemplar del periódico que le presentamos para su revision, nos ha manifestado que prescindamos de mandar «El Bien Público» al Subgobierno dos horas antes de repartirse como habia ordenado su antecesor el señor Marea, por no considerar necesaria esta medida.

Aceptamos y cumpliremos la indicacion del señor Romero, cuyo espíritu de conciliacion le anima según hemos podido observar con lo poco que le hemos tratado, y esperamos que si continúa por algunos dias al frente del Subgobierno ha de hacer olvidar el disgusto que su antecesor el señor Marea consiguió producir con sus intemperancias.

Ayer llegó á bordo del vapor-correo Menorca nuestro paisano y amigo don Francisco Prieto y Caules acompañado de su familia.

También llegaron en el citado vapor nuestro amigo el comandante de infantería don Juan Hédiger y Olivar, y los señores del cuerpo de carabineros coronel jefe del distrito, teniente coronel jefe de la comandancia, capitán secretario del primero y el capitán de la compañía que se halla destacada en esta isla.

Ha sido nombrado oficial del Subgobierno de esta isla don Mariano Chacel, persona que desempeñaba igual cargo en la Direccion de Beneficencia, Sanidad y Establecimientos penales.

Como verán nuestros lectores en uno de los telegramas que publicamos en el lugar correspondiente, parece que el gobierno trata de nombrar nuevo gobernador militar para esta isla, cesando en el desempeño de este cargo el Excmo. señor general don Gabriel Moran.

Sentiríamos que la noticia se confirmara, pues el señor Moran, durante el tiempo que ha permanecido en Mahon, ha sabido captarse las simpatías de la poblacion, gracias á sus buenas dotes como militar y á su amabilidad como particular.

Leemos en el Diario de Barcelona del miércoles, el siguiente suelto.

«La autoridad militar recibió estos dias una confidencia de Cervera anunciando que de un buque llegado de las Baleares debia salir un cargamento de habones y granos para los carlistas. La autoridad militar lo puso en conocimiento del Sr. Gobernador de la provincia, quien dispuso que el jefe de orden público, Sr. Aleu, indagase el paradero del cargamento y se apoderase de él. Cuando hubo averiguado cuál era el bupue que lo conducía, el cargamento habia ya salido en direccion á S. Andrés de Palomar en cuatro carros, y desde allí se dirigia á Granollers. El señor Aleu sorprendió á dichos carros en Moncada y los detuvo, y como los conductores no supiesen dar muy claras noticias del punto en donde debian dejar las mercancías, dispuso que los citados carros con lo que llevaban pasasen á las Magdalenas á disposicion de la autoridad.»

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio

de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 26 de Agosto de 1875.

EFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	16'50	16'56
Id. id. id. exterior, emision 1867.	18'60	187'0
Subvenciones.	30'30	30'60
Banco de Barcelona.	97'	97'50

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 dias fecha.	49'85	
París 8 » vista.	5'08	1/2
Marsella » » »	5'08	1/2

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MENORCA.

El Excmo. Sr. Capitan general de este distrito en telegrama de las 12'30 de esta mañana me dice lo siguiente:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra en telegrama anoche dice:

El General en jefe de Cataluña en despacho de ayer desde la Seo recibido hoy me dice lo siguiente.

Los fuertes querian rendirse quedando la guarnicion en libertad. No lo hemos concedido, estamos en tratos, no se si romperé el fuego nuevamente. Pero no creo que puedan resistir mucho tiempo.

Lo comunico á V. E. para su conocimiento.---Lo que he transcrito á V. E. para el suyo y demás efectos.»

Lo que comunico á V. para que se sirva insertarlo en el periódico de su direccion.—Mahon 26 Agosto de 1875.—G. Moran.

Sr. Director de «El Bien Publico.»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San José de Calasanz, fundador.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 23 minutos de la mañana. —Pónese á las 6 horas, y 39 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 1 horas, y 49 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 35 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5'40 t.

Mahon 26.—7'45 m.

Han sido desechadas las condiciones propuestas por Lizarraga.

Los voluntarios insisten en rendirse.

Se les ha concedido un dia para resolverse.

3 p. = Interior, 16'95.

Madrid 25.—11' n.
Mahon 26.—8'56 m.

Se indica al general Moltó para relevar al gobernador militar de Mahon.

Se activa el envio de refuerzos á Cuba.

Barcelona 11.

Mahon 12.

A las 3 de la tarde de hoy los fondos españoles en esta plaza se cotizaban:

3 por ciento Interior, 16'65 dinero, 16'66 1/2 papel.

Esterior, 18'80 dinero, 18'95 papel.

Bonos 53 3/4 dinero, 55 papel.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

El Ayuntamiento de mi presidencia, respondiendo gustoso al llamamiento del Sr. Gobernador de la Provincia para realizar el fin de la humanitaria institucion titulada la Cruz roja, ha dispuesto se dirija una escitacion al generoso pueblo mahonés y se acuda á los nobles y tiernos sentimientos del sexo femenino, en demanda de su cooperacion con donativos de hilas, trapos vendajes y otros objetos y artículos para curar los heridos y cubrir algunas necesidades de nuestro valiente ejército que con tanta abnegacion y heroismo está sosteniendo una ensangrentada lucha para que recobre España la tranquilidad de otros tiempos y la grandeza y el esplendor con que la Naturaleza le ha favorecido.

El Ayuntamiento abraza la lisonjera y grata esperanza de que un llamamiento encontrará eco en el corazon de todos los habitantes de este distrito municipal, y merecerá firme acogida en esa clase del ser humano donde se albergan los mas elevados y puros sentimientos.

Los donativos se recibirán en estas Casas Consistoriales.—Mahon 26 Agosto de 1875.—El Barón de Las Arenas.

Alcaldia de Villa-Cárlos.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores, el remate anunciado para este dia del arriendo de los derechos de consumos, sal y cereales de esta localidad en el presente año económico, se convoca á una segunda subasta que será considerada como primera, para el dia 30 del actual y hora de las diez de su mañana, en esta Casa Consistorial y ante la Corporacion municipal, bajo las mismas bases y condiciones que se hallarán de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Villa-Cárlos 22 Agosto de 1875.—El Alcalde.—José Vinent.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.